

# Unos 200 casos de cánceres a la sangre se diagnostican cada año en La Araucanía

**DÍA MUNDIAL.** Según información del Minsal, entre los 15 y 29 años, la primera causa de muerte es la leucemia. Desde el Hospital HHA hacen llamado a la detección precoz de cánceres hematológicos.

El Austral

carolina.torres@australtemuco.cl

Entre 180 y 200 casos de cánceres a la sangre se diagnostican cada año en La Araucanía. Según datos del GES, proporcionados por el Hospital Dr. Hernán Henríquez Aravena, en el año 2022 se diagnosticaron 41 casos de leucemias, 84 de linfomas y 44 de mieloma múltiple, una cifra que, lamentablemente, tiende a incrementarse de manera notable año tras año.

Esta realidad se dio conocer con motivo de la reciente conmemoración del Día Mundial Cánceres Hematológicos, una ocasión propicia para sensibilizar a la población sobre estas enfermedades que afectan a miles de personas en todo el mundo, estimándose que cada 27 segundos se diagnostica a una persona con algún tipo de cáncer de la sangre, constituyéndose en una problemática de salud pública de gran magnitud.

Precisamente, en este contexto, el Servicio de Hematología, psicooncología y el Banco de Sangre del Hospital Dr. Hernán Henríquez Aravena, entregaron información a la población a través de un stand informativo en el hall del recinto, apuntando a la importancia de la detección temprana y señales de alerta. El banco de sangre, en tanto, invitó a los asistentes a conocer su tipología de sangre con una muestra instantánea.

## TRES GRUPOS

Cabe destacar que los cánceres a la sangre se dividen en tres grandes grupos: leucemias, linfomas y mielomas, cada uno con sus características particulares, pero todos con un impacto significativo en la vida de quienes los padecen.

Daniela Guerra, enfermera supervisora del Servicio de Hemato-Oncología Adulto expresó que “el objetivo del stand es



ARCHIVO EL AUSTRAL

LAS LEUCEMIAS, LINFOMAS Y MIELOMAS TIENEN GARANTÍA GES POR LO QUE ESTÁN CUBIERTAS EN SU TOTALIDAD.

## Cada 27

segundos se diagnostica una persona con algún tipo de cáncer a la sangre en el mundo, por lo que es un problema de salud pública de gran magnitud.

hablar de estos tres grandes grupos, que son las leucemias, los linfomas y los mielomas, pero sobre todo con el objetivo y la importancia que tiene la detección precoz de los síntomas, que la gente identifique cuáles son los signos y síntomas de estas enfermedades, porque la detección precoz y el tratamiento oportuno es el éxito. Hablamos de enfermedades que pueden ser curativas, si se llega a tiempo”, puntualizó.

Además de la realización de exámenes de sangre de manera frecuente, es importante estar atentos a síntomas como el cansancio o agotamiento extremo que no mejora con el descanso, palidez, pérdida o subida en el peso sin razón aparente, entre otros.

Según el Informe de Vigilancia Epidemiológica de Cáncer, Análisis de Mortalidad, período 2008-2018, reporte 2020 del Minsal, en Chile entre los 15 y 29 años, la primera causa de muerte es la leucemia, seguida por el linfoma No Hodgkin en tercer lugar. Estas estadísticas

“La detección precoz y el tratamiento oportuno es el éxito. Hablamos de enfermedades que pueden ser curativas, si se llega tiempo”.

Daniela Guerra,  
Servicio Hemato-Oncología

ponen de manifiesto la importancia de la detección temprana y el tratamiento oportuno, especialmente en edades tempranas donde se supone una mayor productividad. 